
 

 

 
 

会 議 録 

場 所 市役所 10階 委員会開催室 

参加者 参加者 ：市長、副市長、山形市農業委員会 会長、山形市農業協同組合 代表理事組合長、

山形農業協同組合 代表理事組合長、女性農業者、やまがた農業支援センター 

常務理事 

事務局 ：農林部長、農政課長、農村整備課長、農政課長補佐、農政企画係長、営農改善係

長、農産係長、就農・経営支援係長、６次産業推進係長、 

ｵﾌﾞｻﾞｰﾊﾞ  ー ：JA全農山形 山形・置賜地区担当次長、山形市土地改良区連合会 副会長 

 

○市長より 

 本日は、大変お忙しい中、第２９回山形市農業戦略本部会議にご出席をいただきまして、誠にあり

がとうございます。 

令和６年度に入り初めての本部会議になりますが、今後とも、山形市の農業振興にご支援・ご協力

を賜りますようお願いいたします。 

さて、今年は、さくらんぼにつきましては、昨年から続く高温の影響による「双子果(ふたごか)」

や、生育が急速に進んだことによるうるみ果が多く発生し、収穫量が大幅に減少している状況にあり

ます。 

山形県においては、６月にさくらんぼ生産支援等対策会議を開催し、その中で今後の支援・対策につ

いて検討しているところであり、情報収集のうえ、今後の動向を注視してまいります。 

今回の本部会議では、農業政策の基本的な方向を示す「食料・農業・農村基本法」の改正がこの６

月に施工されたところですが、東北農政局様からその改正内容の説明をいただくほか、『農業経営基盤

強化促進法に基づく地域計画の 進捗状況について』など４項目について報告を申し上げ、その後『さ

くらんぼトレーニングファームの基本構想について』、『発展計画２０３０及び令和７年度当初予算取 

組方針について』のご決議をいただきます。 

将来にわたり山形市の持続可能な農業振興を図る上で、いずれも重要な内容でありますので、皆様

には忌憚のないご意見を賜りますようお願い申し上げ、挨拶といたします。 

本日は、どうぞよろしくお願いいたします。 

 

１ 議題 

 

【報告事項】 

   『食料・農業・農村基本法の改正内容について』 

『農業経営基盤強化促進法に基づく地域計画の進捗状況について』 

   『水田活用の直接支払交付金の５年水張りの実施状況について』 

『第６次山形市農業振興基本計画の進捗状況について』 

 【決議事項】 

   『（仮称）さくらんぼトレーニングファームの基本構想について』 

   『発展計画２０３０及び令和７年度当初予算取組方針について』  
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【報告事項】 

 『食料・農業・農村基本法の改正内容について』 

   〇東北農政局から、資料に基づき説明があった。 

   〇主な意見等 

     ・食料の価格形成について、農産物の価格転嫁が如何に難しいか、また、消費者の理解醸 

成が非常に重要である。 

・野生鳥獣被害が深刻な状況の中で被害対策交付金の方向性を心配である。 

 

『農業経営基盤強化促進法に基づく地域計画の進捗状況について』 

  〇農政課長より、資料に基づき説明があった。 

 

 『水田活用の直接支払交付金の５年水張りの実施状況について』 

   〇農政課長より、資料に基づき説明があった。 

 

『第６次山形市農業振興基本計画の進捗状況について』 

 〇農政課長より、資料に基づき説明があった。  

 

【決議事項】 

 『（仮称）さくらんぼトレーニングファームの基本構想について』 

   ・原案どおり決定 

  

 『発展計画２０３０及び令和７年度当初予算取組方針について』 

   ・原案どおり決定 

 


